



竹松ものがたり

やさしく かしく たくましく

令和5年7月14日
大村市立竹松小学校
発行 石司 貴弘

「**道徳教育は、(中略)・・・他者と共によりよく生きるための基盤となる道徳性を養うことを目標とすること。**」(小学校学習指導要領抜粋)

学校では、「特別の教科 道徳」だけでなく全ての教育活動を通して道徳教育を行っています。それは、上の文にあるように子どもたちが将来、「**他者と共によりよく生きる**」ことができるようにするためです。

一つわかりやすい例を挙げるとすれば、「あいさつ」です。乳幼児期から、家庭でも、幼児教育施設等でもあいさつを「する・される」経験してきました。あいさつをした方がよいということは、頭ではわかっているにもかかわらず実際にはできないこともあるようです。理屈ぬきにあいさつのすばらしさを実感した出来事をご紹介します。



郡中学校の生徒さんの **いい声・いい顔・いい心**

6月のある日のこと、竹松小学校の近くを郡中学校の2年生の男子生徒3人が通りかかりました。

「こんにちは！ お疲れ様です！」 その声の明るいこと。その表情の何とさわやかなこと。3人の生徒さんの美し心まで透けて見えるような気がしました。声をかけられた私は、とっても嬉しくなって思わずお名前を尋ねてしまいました。早速、郡中学校の校長先生に連絡しました。「中学生がこんなに素晴らしいあいさつのお手本を見せてくれると、小学生が憧れを抱き、まねをするようになります。あかるく、さわやかな中学生のみなさんに感謝です。」と、心からのお礼を伝えました。

この日の出来事にはまだ続きがありました。さわやかなあいさつをかわした後に、しばらくしてこの3人の中学生が竹松小学校に戻ってきました。手には小学生の物と思われる洋服をきれいにたたんで持っています。「帰る途中の歩道に落ちていました。」汗をびっしょりかきながら、わざわざ引き返して届けてくれたのです。その優しさにまたまた心を打たれました。

あいさつができる人は、人の事を大切に思う優しい心の持ち主でもあるということを確認したできごとです。「おはようございます」「こんにちは」「ありがとう」「ごめんなさい」…たった1秒の言葉ですが、伝える相手を幸せな気持ちにすることができます。未来を生きる子どもたちには、相手を幸せにする心と力を身に付けてほしいと願います。そうすれば、周りの人と共によりよく生き抜いていくことができると信じます。

子どもたちの安全を願って… 児童用傘を寄贈いただきました

JAながさき県央大村営業所の皆様から、「雨と交通事故から子どもを守りたい」と傘をいただきました。1年生の子どもたち全員が黄色の傘を使わせていただきます。雨に濡れないだけでなく、運転者からも子どもがよく見えます。子どもたちを大切に思ってください。たたかいお心に、本当にありがたく、感謝の気持ちでいっぱいです。

あらためて、子どもたちは多くの皆様に支えられ、育まれていることを実感します。大切にに使わせていただきます。ありがとうございました。



校区内にお住まいの方から、竹松小学校に一枚のお葉書が届きました。

先日の朝、7時30分ごろ、畑の見回りに行った時のことです。中学年か高学年の女の子が、畑のはしに落ちているゴミを拾ってくれていました。大雨が降った後で、どこからか飛んできたのでしょう。土で汚れているにもかかわらず、いやな顔もせず、進んで拾ってくれていました。気持ちがあたたかくなり、その日がとても幸せな気持ちでした。

直接、お礼の声かけはできませんでしたが、本当にありがたかったです。

大川田の農家より

竹松小学校のお友達の中には、素晴らしい行いをする人がたくさんいます。

☆登校途中に泣いている1年生をなだめ、励ましながら手を引く6年生がすばらしい。

☆1年生に横断歩道の安全な渡り方を教えている上級生を見て、感動した。

☆横断歩道を渡った後に、とまっていた車の運転者におじぎをされていて気持ちよかったです。

など、心を動かされた方からお電話をいただくことがあります。

今回は丁寧なお葉書をいただいたことがたいへんうれしく、正しい行いをする子どもを誇らしく思うのです。登校途中に見つけたゴミを放っておかない、「拾ってきれいにしよう」そんな心の持ち主がいる…なんと素敵なことでしょう。

誰かに「拾いなさい!」と言われたわけではないのです。落ちているゴミを見て、「ゴミがあるのは気持ちがよくないな。きれいにしたいな。」という心が動いたのです。美しい心と行動力…本当に素晴らしいと思います。

誰かが見ていようが、見ていまいが、正しいと思うことを実行できる…こんな人に私もなりたいたいと思うようなできごとでした。私もとても幸せな気持ちになりました。ありがとう!

校舎外壁工事に伴う職員駐車場の変更について

7月21日から2月上旬まで、校舎(A棟及びB棟)の外壁補修工事が行われます。それに伴って職員の駐車場を変更いたします。保護者のみな様、学童保育や放課後デイサービスなどの関係者のみな様には、何かとご不便をおかけしますが、ご協力をいただきますようお願いいたします。

大村市立竹松小学校 外壁工事に伴う職員駐車場の変更について (R5. 7. 22~R6. 2)

練習日: 7月14日(金)
7月20日(木)

職員駐車場(黄色枠部分+α)

①運動場アスファルト白線駐車場部分 + ②芝生部分 + ③④バスケットコート + プール横アスファルト + 通級棟

学童クラブ・放課後デイサービス・保護者 お迎え駐車場所(赤色枠部分)

体育館側から侵入し、赤色の部分に縦列駐車してください。竹松こども園側から敷地外に出てください。



